



DE ROUBAIX-TORCOING

Abus flagrants

Les cessions de fonds de commerce, à prix exagérés, sont une cause de la vie chère...

Nouveau Protée, aux formes changeantes et trompeuses, la spéculation illicite, cause directe de la vie chère, s'exerce au grand jour sous des aspects variés.

Des accapareurs de blé, exploitant des situations particulières dues de la guerre, ont râté à bas prix les récoltes et sont aujourd'hui les maîtres du marché.

Par suite d'un régime de chemins de fer embryonnaire et irrégulier, les denrées de nos grands centres agricoles et bariagères doivent passer par Paris, pour nous parvenir et nous arrivent frappés de la lourde griffe d'onéreux commissionnaires.

On nous cite un modeste restaurant fondé au lendemain de la guerre, qui vient d'être repris par cent mille francs. Une petite épicerie-buvette, d'un quartier ouvrier, a été cédée cette semaine deux cent mille francs.

Nous pourrions mentionner d'autres faits du même genre, à Lille et aux environs, mais ceux-ci sont suffisamment suggestifs et nous dispensent d'insister sur les conséquences inévitables de ces reprises à prix exorbitants.

Le champ d'action de la spéculation, cause fondamentale de la vie chère, est vaste et lointin. Bien des routes en sont encore inexploitées. Nous venons d'en signaler une qui mène tout droit au abus.

Comment la barrière ? Les majorations de loyer sont laissées à l'appréciation des tribunaux. Pourquoi n'en serait-il pas de même pour les cessions de fonds de commerce ?

Le sang a encore coulé dans les rues de Belfast

Les terroristes ont fait des victimes en tirant sur la foule

Londres, 26 mai. — Un groupe de terroristes a attaqué, hier soir, à Belfast, des ouvriers qui rentraient du travail et ont tué trois personnes et blessé une vingtaine d'autres.

Près au même moment, les terroristes ouvrirent un feu violent contre la foule des ouvriers et ouvrières qui rentraient chez eux. Ce fut un moment de panique terrible.

Sir James Craig, premier ministre de l'Irlande, a écrit à M. Churchill, ministre des Colonies, l'informant que la situation à Belfast était extrêmement grave.

Le gouvernement veut faire baisser le prix du pain

Paris, 26 mai. — Les ministres et sous-secrétaires d'Etat se sont réunis ce matin, au Conseil de cabinet, au ministère des Affaires étrangères, sous la présidence de M. Raymond Poincaré.

Le Congrès National des Coopératives de consommation

Entre Gènes et La Haye

Un crime mystérieux en campagne bretonne

Ce cadavre mutilé de fillette est-il celui de la petite Pauline ?

Brest, 26 mai. — Les lecteurs du « Réveil » se rappellent que la petite Pauline Picard avait disparu le 6 avril de la ferme de ses parents habitant Gya-al-Ludu.

Or, aujourd'hui, une découverte véritablement stupéfiante a été faite par un cycliste à près d'un kilomètre de Gya-al-Ludu.

Le fait est d'autant plus troublant que le champ où le cadavre a été découvert a été battu à diverses reprises à l'aide de chiens de chasse depuis la disparition de l'enfant et que rien n'avait dévoilé la présence d'un corps à cet endroit.

LE CRIME D'UN JALOUX

Un Ardennais, nommé Alexandre Laroche, originaire de Liancourt (Oise), ayant eu à son domicile, 6, rue Le-Lua, à Paris, une scène de jalousie avec sa maîtresse, Cécile Pierron, a frappé celle-ci d'un tel coup de tranchet entre les deux seins que la malheureuse a expiré presque aussitôt.

Un artilleur aspergeait d'encre les voyageurs dans le Métro

Paris, 26 mai. — Des voyageurs étaient intrigués, hier après-midi, vers 4 heures, par les allées et venues d'un artilleur, dans un wagon du métropolitain de la ligne Porte Clignancourt-Porte d'Orléans.

L'« as » des aviateurs belges a dû atterrir à Valenciennes

Le Bourget, 26 mai. — Willy Coppens, l'as des as de l'aviation belge, parti de Paris, ce matin, pour rejoindre Bruxelles, a atterri à Valenciennes à 10 h. 30, arrêté par la brume.

Un bandit inconnu surpris et fusillé

Marseille, 26 mai. — A Saint-Martin-Crau, un malfaiteur s'est introduit dans la maison de l'olivier, pendant que le personnel de la ferme était au repos.

La mort mystérieuse d'un jeune amoureux

Il fut trouvé tué après une promenade sentimentale

Bordeaux, 26 mai. — Un drame sur lequel plane encore le mystère le plus épouvantable, s'est déroulé dans la commune de Lormont, c'est-à-dire dans les environs de Bordeaux, sur la rive droite de la Gironde.

Un jeune homme, âgé de 22 ans, nommé Duoc, employé de commerce, a été trouvé mort sur le bord du fossé d'un petit chemin, au lieu dit « la Maudé ».

M. Reibel dans le Cambésis

M. Reibel, ministre des régions libérées, sera de passage à Cambrai lundi 29 mai. Il sera accompagné de son secrétaire particulier, M. de Valenciennes.

Frères d'armes

Auxerre, 26 mai. — On vient d'inhumer au même tombeau à Rogny, Louis Bailly et Patience Arnaud, ramené du front, mobilisé tous deux au 228<sup>e</sup> régiment d'infanterie, blessés le même jour, soignés au même hôpital, versés tous deux au 3<sup>e</sup> régiment de guerre de Lyon le 7 novembre 1918, au sud du front de l'Artois.

Le Capitaine espion en Conseil de guerre

Paris, 26 mai. — C'est devant le conseil de guerre de la 14<sup>e</sup> région, siégeant à Lyon, que sera jugé le capitaine Proust, qui avait été condamné le 24 mars 1921, par le conseil de guerre de Besançon, pour intelligences avec l'ennemi, à la détention perpétuelle, dans une enceinte fortifiée.

LE DRAME QUOTIDIEN

Nice, 26 mai. — Hier soir, à 19 heures, à Saint-Jean, près de Nice, Gabriel Binon, 25 ans, a tiré un coup de revolver sur sa maîtresse, une veuve de guerre, plus âgée que lui d'une dizaine d'années.

L'évasion manquée d'un cambrioleur assassin

Blois, 26 mai. — Dolé, ce cambrioleur assassin, condamné par les jurés de la Seine et par les assises du Loiret-Cher, à 20 ans de travaux forcés, et le jeune Lecomte, ce soupireux malheureux qui, à Vincennes, égorgé sa fiancée dans un bal et se voyait octroyer pour ce crime 5 ans d'emprisonnement, ont pu s'évader ce matin de la prison de Blois, où ils étaient détenus.

Scène de sauvagerie à la frontière belge

Un cabaretier du Bizet a été éventré d'un coup de couteau

Jeu, vers 21 heures 30, un groupe d'une quinzaine de belges, ouvriers briquetiers, entraient dans la salle de danse de l'estaminet tenu par Palade Emile, situé sur le territoire d'Armentières près de la frontière belge, au hameau du Bizet.

Plusieurs reprises. Comme ils ne tenaient aucun compte de ses observations et qu'ils continuaient à causer et à danser, le cabaretier se décida à appréhender les plus turbulents pour les faire sortir.

Fraudeurs de Bijoux

Les douaniers de Forbach viennent d'opérer dans la même journée, deux prises importantes. Ils inspectaient un wagon-tout-pressé de l'express Mannheim-Sarrebruck-Paris, pendant que les voyageurs étaient à la visite de la douane.

Les mineurs du Tarn réclament une augmentation de salaires

Albi, 26 mai. — Les mineurs d'Albi et Cagnac demandent une augmentation de salaires. Après avoir estimé que le coefficient est redevenu le même qu'en 1920, date à laquelle ils ont obtenu des concessions, d'autre part, que le gouvernement a lui-même décidé de maintenir l'indemnité de 720 francs aux fonctionnaires.

Une nouvelle réglementation des Sociétés de Gymnastique

Paris, 26 mai. — Les ministres de la Guerre et de l'Intérieur travaillent actuellement à l'élaboration d'un règlement concernant les sociétés de gymnastiques et de préparation militaire et les conditions de leur agrément par le gouvernement.

La crise gouvernementale est écartée en Allemagne

Berlin, 26 mai. — La séance d'hier du Cabinet d'Empire, s'est poursuivie jusque vers minuit. Aucune décision n'a été prise, la discussion continue aujourd'hui.

Asphyxiés en visitant une mine abandonnée

Saint-Etienne, 26 mai. — Cet après-midi, le garde Vigier, les époux Chavalet et M. Gaudaur eurent la fâcheuse idée de visiter une mine abandonnée depuis l'armistice, à Saint-Simon.

Œuvre réalisée

Ce qui a déjà été fait pas l'Office Départemental du Nord des Pupilles de la Nation.

Dans un rapport du plus vif intérêt, M. Terquem, qui préside la section permanente de l'Office départemental du Nord des Pupilles de la Nation, a présenté l'œuvre accomplie au cours de cette dernière année par cet Office.

Un quadruple jeu de fiches a été créé. Le jeu réglementaire : 2° Un jeu de fiches par ordre alphabétique par communes, les communes groupées par canton, ce qui facilite le mandatement des subventions qui sont payées par le percepteur.

Quant aux dossiers, ils sont l'objet d'un classement rigoureux, tant pour les pièces qu'ils contiennent que pour leur classement dans les casiers.

Les Pupilles sous la tutelle de l'Office

Ainsi que nous le disions plus haut, 31.000 pupilles se trouvent actuellement sous la tutelle de l'Office du Nord. Le tableau ci-dessous fait ressortir la marche de l'Office à la projection duquel s'échappèrent les derniers pupilles en 1921.

En 1923	En 1922	En 1921	En 1920	En 1919	En 1918	En 1917	En 1916	En 1915	En 1914
30.629	29.927	29.145	28.199	26.944	25.453	23.663	21.955	19.446	16.476
15.073	14.748	9.028	4.818	4.365	3.834	3.370	2.953		

A l'exception d'une centaine qui ont dû, pour des motifs différents, être placés dans des établissements charitables, ces Pupilles ont été laissés au milieu de leurs parents ou placés dans des familles où ils restent entourés d'affection.

Plus de 350.000 francs de subventions ont déjà été attribués à cet effet. Enfin, comme l'Office accorde également des subventions exceptionnelles dans certains cas (dépense, opérations chirurgicales, mariage, trousseaux, pour solas, etc.).

Qu'ils tendent à assurer d'une manière toujours plus complète, l'entretien, l'éducation, la protection des petits orphelins de la guerre.